

Cuenca Roja

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA (S.E.I.C.)

Cuenca, 25 de octubre de 1938

Dirección y Admón.
Doctor Chirino, 6- Teléfono 280

Franqueo
concertado

Año II.-Número 155. Precio 15 cts.

La unidad política ha de practicarse sobre la base inmovible de la lealtad de todas y cada una de las fuerzas que componen el Frente Popular. La unidad debe cimentarse hoy en los principios de la República democrática, contenidos en los 13 puntos y aceptados por todos.

La Pasiónaria.

EL ACTO DEL DOMINGO

clausura de la Asamblea Provincial del Partido Comunista

Pleno de nuestro Partido, centrado sobre los problemas más palantes que la lucha empeñada que el pueblo español sostiene contra la invasión extranjera, ha sido clausurado con un grandioso acto de independencia nacional. El discurso del camarada Vicente Uribe, que despertado el mayor interés en todas las masas del país, ha hecho de emoción a todo nuestro pueblo.

No sólo el aspecto imponente del Cine Monumental, que contenía una gran muchedumbre, pocas veces igualada, sino las aglomeraciones de pueblos importantes, donde se han llenado completamente los grandes cines y salones, como si el acto tuviera lugar en la propia localidad. Puede decirse que el país entero se ha movilizado alrededor de la Asamblea Nacional de nuestro Partido, que alcanzado la categoría de un movimiento ciudadano excepcional de carácter histórico.

Los discursos del domingo, feliz remate del Pleno de trabajo de nuestro Partido, han correspondido plenamente a la expectación general con que fueron esperados. La atención profunda con que fueron escuchados, las afirmaciones con que han sido subrayados sus puntos culminantes y la gran participación colectiva de asistencia de las masas y aprobaciones espontáneas del público más diverso, demuestran claramente que el Partido Comunista, una vez más, ha sabido expresar el pensamiento común de los españoles.

El panorama internacional; los efectos de la invencible resistencia de nuestro pueblo; el fortalecimiento de nuestro heroico Ejército popular; la asombrosa alianza de los españoles en los frentes y la retaguardia; la necesidad de incrementar rápidamente nuestra producción industrial y agrícola a través de una mayor unidad sindical; la decisión inquebrantable de oponernos a cualquier pacto o mediación mientras quede un extranjero en nuestro suelo, y la disposición a rectificar toda clase de errores, han sido abordados por un ministro del pueblo.

Después, el camarada Jesús Hernández, con su palabra rotunda, penetrante y vibrante con que son pronunciadas, desmenuzó con clarividencia los diversos aspectos de los problemas citados.

CUENCA ROJA, que ha de publicar íntegros los textos taquigráficos de dichos discursos, adelanta hoy esta impresión de conjunto y proyecta tratar en fondos sucesivos los problemas que acaba de plantar en el Partido ante la conciencia de todos los españoles y del mundo entero.

Parte Oficial de Guerra del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 23 de octubre de 1938

EJERCITO DE TIERRA.—FRENTE DE EXTREMADURA.—Varios intentos de golpes de mano en el sector de Toledo fueron rotundamente rechazados por nuestras fuerzas. En los demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION.—En la mañana de ayer, cinco trimotores italianos arrojaron sobre los poblados marítimos de Valencia medio centenar de bombas de gran peso, que ocasionaron la destrucción de veintidós edificios.

Parte del día 24

EJERCITO DE TIERRA.—ESTE.—Durante la noche pasada fueron totalmente rechazados por los soldados españoles varios golpes de mano iniciados por el enemigo en la zona del Ebro.

EXTREMADURA.—En el sector de Cabeza de Buey se rechazó rotundamente un intento de las fuerzas al servicio de la invasión apoyadas por su artillería.

Las mujeres y la barbechera

De cómo trabajan las mujeres en la provincia de Cuenca, nos lo demuestran varios pueblos, entre ellos Madroñeras. En este pueblo para la colectividad no ha sido un problema la recolección, a pesar de la falta de hombres que han tenido que engrosar las filas de nuestro Ejército para defendernos de la invasión extranjera.

No ha sido un problema porque las mujeres e hijos de estos combatientes han sabido suplir la falta de éstos y han trabajado con entusiasmo digno de mencionarlo.

Durante la recolección han trabajado bastantes mujeres treinta y cinco y cuarenta días seguidos sin descansar domingos ni nada.

Las compañeras colectivistas Mercedes Monedero, Luciana Segovia y Produana Martínez, verdaderas antifascistas y abnegadas trabajadoras, han suministrado durante la recolección en el horno de la colectividad las tres solas a más de 150 familias, de pan.

Todas las compañeras de esta colectividad coinciden en las respuestas al preguntarles cómo trabajan ahora con tanto entusiasmo y responden que saben que lo mismo recogiendo hasta la última espiga, que ahora barbechando toda la tierra que el Gobierno de la República les ha entregado, es una batalla ganada al enemigo y para que no les falte a los que combaten en las trincheras de la libertad.

En fin, en todas estas compañeras colectivistas, se ve un gran tesón en el trabajo, porque saben que están ayudando a crear una nueva España para sus hijos y están dispuestas a dar el mayor rendimiento.

¡Digno ejemplo el de las campesinas de la colectividad de Pedrñeras!

J. MARTINEZ

Octubre, 1938.

Norteamérica es mayor de edad y sabe lo que le conviene

San Diego de California, 23.—En un discurso ante el micrófono, contestación al de Churchill, William R. Hearst declaró que la Gran Bretaña ha inundado los Estados Unidos de propaganda para conseguir su apoyo en sus trabajos imperialistas. Añadió que Norteamérica es lo bastante inteligente para ocuparse de sus propios asuntos y no meterse en los demás ni comentar alianzas comprometedoras.

REPORTAJES DEL CAMPO

El camarada Angel Catalán, socialista y presidente de la U. G. T. en San Clemente, habla para "CUENCA ROJA" sobre los problemas de la producción agrícola

San Clemente es una de las zonas cerealistas más importantes de nuestra provincia. Al visitar ahora sus extensas y fértiles tierras, hemos querido recoger la impresión directa de sus campesinos más representativos. El camarada Angel Catalán, directivo de la U. G. T. curtido en las faenas del campo, con palabras firmes y sinceras, responde a nuestras preguntas lo siguiente:

Reconozco que este año llevamos un retraso bastante grande en las faenas de barbechera y siembra; esto se debe a la falta de brazos especializados, pero tengo que confesar que no hemos sabido hasta ahora, aprovechar las energías de que disponemos, pero es preciso producir para ganar la guerra; además, si este año no sembráramos por lo menos igual que el pasado no seríamos dignos de nuestros hermanos que luchan con heroísmo sin igual por salvarnos de la invasión extranjera; así es que los obreros de San Clemente, haremos todos los sacrificios necesarios, multiplicaremos nuestras fuerzas e incorporaremos todos los brazos útiles. Puedes asegurar, donde quieras, que el campo de San Clemente marchará a la cabeza de todos los pueblos de la provincia, en la siembra de otoño y primavera; haremos rescambros en gran cantidad y atenderemos debidamente todas las labores a fin de incrementar la producción. Te aseguro que este año se ha de sembrar en San Clemente más que el año pasado.

Sabemos que la guerra trae consigo muchas dificultades y los campesinos de este pueblo las aceptamos y cumplimos todas las disposiciones de nuestro Gobierno de Unión Nacional. Nos consta la abnegación de nuestros camaradas, los obreros que trabajan en las fábricas de guerra, con menos ración de pan que los campesinos y producen con elevado espíritu de sacrificio sin protestas ni desmayos. Nosotros no comprendimos esto bien al principio, pero ahora con pan o sin pan, trabajaremos la tierra para sacarle el máximo de producto.

Absoluta confianza en el triunfo de nuestras armas. Si antes, cuando no teníamos más que palos y escopetas y sin organización de ninguna especie, les derrotamos en todas partes, qué no será ahora que tenemos el mejor Ejército del mundo. Dí, camarada, dí muy fuerte en el periódico que los campesinos de San Clemente no quieren pactos ni componendas, ni permiten desmembraciones. España para los españoles; hoy luchamos en el campo de la producción, con todo nuestro entusiasmo para ayudar al Gobierno que preside Negrín. Los campesinos que quedamos, estamos dispuestos a empuñar las armas, si preciso fuera, para salvar la independencia y libertad de España.

Por ahora, nuestro apoyo consiste en cumplir todas las disposiciones del Gobierno, trabajando las tierras con elevada moral, para intensificar la producción; comprendemos lo que significa una buena cosecha y repito que en este aspecto los campesinos de San Clemente cumpliremos este año con nuestro deber.

GARCIA

Una del Cuartel general del Ejército del Centro.—El enemigo se ve obligado a retirarse con numerosas pérdidas en el sector del Jarama.

Madrid, 24.—El cuartel general del Ejército del Centro, ha facilitado a los periodistas la siguiente nota: En el día de hoy se ha combatido con intensidad en las posiciones que ocupan nuestras fuerzas en la orilla del Jarama, entre Ciempozuelos y Seseña, el enemigo inició el ataque a las 9 de la mañana con una intensa preparación artillera. El choque fué extremadamente duro, consiguiendo el enemigo momentáneamente algunas ventajas que fueron rápidamente neutralizadas por contraataque propio, obligándole a replegarse con numerosas bajas. Nuestras fuerzas han actuado con gran heroísmo y destreza, impidiendo todo progreso del enemigo y causándole pérdidas enormes.



SAN CLEMENTE

En la sala capitular se ha reunido el Consejo Municipal, representaciones de las Sindicales U. G. T. y C. N. T., Partidos políticos, Consejo de Administración de Fincas Incautadas y una representación de la Delegación de Reforma Agraria, para estudiar y resolver el problema agrícola en este pueblo.

El objeto principal de la reunión era liquidar prácticamente el Consejo de Administración, toda vez que encontraba serias dificultades para el cultivo de las fincas incautadas, encontrándose éstas en estado de abandono con grave perjuicio de la economía agrícola, y por lo tanto, de la guerra.

Todos los representantes de Partidos políticos y Sindicales se mostraron de acuerdo con la disolución del citado Consejo, dando las máximas facilidades, y se tomaron los acuerdos siguientes:

- Disolución inmediata del Consejo de Administración.
- Entrega de las tierras a los obreros agrícolas y campesinos pobres para que la trabajen individual o colectivamente.
- Intensificación de la producción poniendo todas las energías de que se dispone en el término municipal a disposición del Comité Agrícola Local, no permitiendo quede un palmo de tierra cultivable sin sembrar y barbechar.

Como consecuencia de estos acuerdos la representación de Reforma Agraria se personó inmediatamente en la finca de «Perona» que estaba abandonada completamente organizando un cupo de producción con unos camaradas evacuados de Tragacete en número de dieciséis, entregándoles doce pares de mulas y la tierra que ellos pueden cultivar de las 300 hectáreas que posee la finca; además se le entregó 250 borregos que pertenecían a la citada finca. Este grupo por voluntad de sus componentes será autónomo, pudiéndose consignar que están radiantes de contentos al ser útiles a la guerra, y se encuentran sembrando trigo, avena y centeno con toda intensidad.

Otras fincas muy importantes, como la «Pinada», «El Villar» y «El Escobar», también se han organizado grupos que forman parte de la Colectividad U. G. T. de San Clemente.

En el local de la U. G. T. se toman notas de todos los campesinos que deseen tierras para trabajarlas individual o colectivamente.

Se está haciendo una buena recuperación de antiguos labradores incorporándolos al trabajo; sesenta y dos pares de mulas que había paradas están trabajando.

Quedaba por vendimiar la parte correspondiente al Consejo de Administración, producción que supone veinte mil arrobas de vino, estos trabajos se están realizando, con gran entusiasmo, por mujeres y chicos pudiéndose decir que sobran voluntarios para estas faenas.

El Comité Agrícola Local, ha comprendido su papel y procurará superarse a fin de que su labor responda a las necesidades actuales.

Los Tanquistas luchamos por la libertad

Veintisiete meses de lucha cruel y sangrienta contra el fascismo invasor italogermano, han demostrado a toda la Humanidad que contra un pueblo en armas, donde existe la justicia y la razón, fracasarán todos los intentos que quieran los «cuatro». España no será Checoslovaquia, ni Abisinia, ni Austria; la defensa de nuestro pueblo, cueste lo que cueste, será mantenida mientras quede un sólo pedazo de tierra española.

Hitler y Mussolini han echado sus garras sangrientas a unas potencias débiles, miles de trabajadores serán pronto ejecutados de la manera más sangrienta. Y ahora, España es su objetivo, saben que dominando nuestro territorio dominarán Europa entera. Su posición estratégica del Mediterráneo, y sus islas, serían bases de suministro inagotable para hacer capitular a las demás potencias europeas.

La retirada de «voluntarios extranjeros, italogermanos», significa un paso más que quiere dar el chacal para acercarse a su presa. Pero no será así, los corazones que gimen de dolor, que sufren la desolación y la muerte, sabrán poner sus pechos delante de las bayonetas invasoras. No seremos esclavos ni lacayos, seremos libres, y por eso luchamos por la libertad, no sólo nuestra, sino la del proletariado mundial.

Los tanquistas prometemos a nuestro Gobierno presidido por nuestro camarada, doctor Negrín, que la consigna de ¡NI PACTOS NI COMPROMISOS! será un hecho. El pueblo sabrá vencer.

Nuestros tanques de acero romperán las barreras que quieran oponernos nuestros enemigos.

¡Viva la libertad! ¡Viva la gloriosa División de Tanques!

P. C. octubre de 1938.

A. Clemente MORENO

Imprenta de CUENCA ROJA

Información Local
El acto del domingo en el TEATRO CERVANTES

Antes de la hora anunciada para escuchar la palabra de Vicente Uribe, el salón del Teatro Cervantes se vió completamente lleno de personal, en su mayoría campesinos, ansiosos de escuchar la voz autorizada del Ministro de Agricultura.

La expectación era grande y grande fué la concurrencia, no solo en el salón mencionado y destinado para escuchar la retransmisión del discurso, sino que además pudimos ver a gran número de personas estacionadas ante el altavoz de Izquierda Republicana y el Hogar del Combatiente, abarrotado de camaradas que siguieron con avidez el curso de la intervención del camarada Uribe.

El orden fué completo, y en el transcurso de la intervención pudimos observar como en todos los concurrentes existía una comprensión y compenetración íntima con las palabras del orador, que marcó de una manera clara las tareas que se han de seguir para acelerar la victoria sobre los invasores, tareas que quedaron grabadas en todos y que a la terminación fueron comentadas con calor y entusiasmo.

Emilio Lizondo, presidente del Consejo Provincial

El camarada Emilio Lizondo, designado hace unos días consejero provincial por la U. G. T., fué elegido anteayer presidente de la Diputación. La elección del compañero Lizondo, actualmente presidente de la Federación provincial de Trabajadores de la Enseñanza y Director de la Escuela Normal del Magisterio Primario, constituye un señalado acierto. Su inteligencia, probada rectitud y fecundo espíritu de iniciativas garantizan una actuación desde tan importante cargo, francamente beneficiosa para los intereses de nuestra provincia.

Nosotros, al felicitarle por tan merecida distinción, le ofrecemos nuestra colaboración entusiasta y cordial.

El camarada Antonio Dorrego, ha desempeñado dicho cargo, con innegable éxito, hasta que ha sido movilizado.

SOLDADIL: ¿Qué deseas?
SOLDADIL: ¿Qué necesitas?

Mujeres Anti ascistas, comprendiendo que nuestra misión es ayudar a nuestros combatientes y hacerles agradable en lo que podamos el sacrificio que por nuestra libertad están realizando, les decimos que pueden dirigirse a Doctor Chirino, 4, bajo, izquierda (Agrupación de Mujeres Antifascistas) en la seguridad de que les mandaremos todo lo que esté a nuestro alcance, y soliciten en contención a las dos preguntas que les hacemos.

Información Nacional y del Extranjero

Comisión de Ayuda a los Niños

Barcelona, 24.—La Comisión Internacional de Ayuda a la Infancia ha visitado al Director de Asistencia Social para hacerle entrega de diversos donativos entre los que figuran cinco litros de vacuna antiftífica.

Comisión Controladora de Voluntarios

Barcelona, 24.—Se ha reunido la Comisión Internacional encargada de controlar la retirada de voluntarios extranjeros de nuestra zona, cambiando impresiones sobre la evacuación de excombatientes.

Visitas del camarada Alvarez del Vayo

Madrid, 24.—El Ministro de Estado, Alvarez del Vayo, ha visitado diversos lugares de esta capital que han sido objeto de más bombardeos por parte de la aviación fasciosa. Se refirió al problema del abastecimiento de Madrid

y dedicó grandes elogios a las mujeres madrileñas por su heroísmo y su espíritu de sacrificio.

El Ministro de Agricultura camarada Uribe

Madrid, 24.—El Ministro de Agricultura se ha referido a diversos problemas del campo. Visitará la provincia de Ciudad Real, Jaén y Albacete.

El General Miaja

Madrid, 25.—El General Miaja acompañado por el Jefe del Ejército del Centro, ha visitado el sector del Jarama, elogiando la alta moral combativa de nuestros soldados que luchan en dicho sector.

Complot contra Mussolini

Londres, 24.—Se sabe que durante un festival organizado por el Partido fascista del norte de Italia estuvo a punto de estallar un complot contra Mussolini. Se han practicado 120 detenciones.

DISPOSICIONES OFICIALES
Se aprueba el reglamento del Consejo Nacional de Ferrocarriles

Barcelona, 23.—La «Gaceta de la República» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Trabajo y Asistencia Social.—Disponiendo sea nombrado Antonio Génova Palacios vocal efectivo de la representación obrera en el Consejo de Trabajo.

Comunicaciones y Transportes.—Orden aprobando, con carácter provisional, el reglamento que regula el funcionamiento del Consejo Nacional de Ferrocarriles

—Otra disponiendo quede en suspenso temporalmente, lo preceptuado en los artículos 180 y 181 del reglamento de Policía de Ferrocarriles y disposiciones legales complementarias referentes a subastas de mercancías transportadas por ferrocarril.

Barcelona 23.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» inserta, entre otras, las siguientes circulares:

Nombrando Comandante militar de Almería al coronel de In-

fantería don Adolfo Sidró Herranz.

Confirmando la concesión de la Medalla del Deber otorgada por el jefe del Ejército de Levante a favor del mayor de los servicios de Estado Mayor, don Francisco Ciutat de Miguel y otros jefes y oficiales, como premio a su valeroso comportamiento en el salvamento de un tren el día 30 de julio del actual, incendiado en la estación de Navajas a consecuencia de un bombardeo de la aviación enemiga.

Concediendo la Medalla del Valor, como confirmación a lo dispuesto por el jefe del Ejército del Centro, al capitán de Caballería José García Castro, tenientes José M. Leira y Jesús Zafra Sánchez, como premio a su valeroso comportamiento en los combates habidos con motivo del asalto enemigo a nuestras posiciones de Casa Amarilla y embajada de Cuba.

AVISO

Tribunal Tutelar de Menores de Cuenca y su provincia

A fin de que los servicios oficiales encomendados al Tribunal Tutelar de Menores de Cuenca y su provincia tengan la máxima eficacia (en beneficio de los menores extraviados, los que fueran víctimas de malos tratos o ejemplos corruptores, y aquellos otros objeto de abandono culpable o por causas de orfandad o encontrarse sus padres o tutores en terreno faccioso, el Ilmo. Sr. Jefe de Menores en cumplimiento de determinadas orientaciones de la superioridad, ha organizado una CONSULTA PUBLICA Y GRATUITA para todos los ciudadanos que justificaren la necesidad de tener que hacer uso de los servicios de este organismo oficial en las cuestiones de su competencia.